

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4673.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

JUEVES 22 DE FEBRERO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

MUDANZA DE TIEMPO.

PRONÓSTICOS E INDICIOS DE LAS VARIACIONES EN EL ESTADO DE LA ATMÓSFERA.

Pronósticos deducidos de la atmósfera.

Si al salir el sol se presenta mas grande que comunmente, indica vientos fuertes al tercer dia.

Si en invierno apareciera el sol muy resplandeciente ó rubio, denota frio.

Las nubes alrededor del sol, son señal de lluvia siendo rojas; de vientos si amarillas.

Cuando al salir el sol se manifiesta amarillo y grande, estando el dia claro, es señal de tempestad.

Cuando sin que haya nube alguna se distinguen relámpagos en el horizonte, es indicio de buen tiempo y de calor.

Las aureolas blanquecinas que aparecen alrededor del sol, de la luna y de las estrellas, son señal de lluvia.

Si despues de haber llovido poco se distingue junto a la tierra una especie de vapor semejante al humo, es señal de que lloverá en abundancia.

Las nubes que despues de la lluvia descienden hasta cerca de la tierra y parecen rodar sobre los campos, indican buen tiempo.

Cuando el arco iris aparece estando el tiempo sereno, señal de viento; si se presenta en dias lluviosos ó de niebla, indica buen tiempo.

Si por la mañana hubiere mucho rocío, señal de buen tiempo.

La niebla despues de mal tiempo anuncia su cesacion; pero si aparece en dias serenos, y se eleva formando nubes, el mal tiempo es seguro.

El arco iris bien distinto ó doble, anuncia que continuará lloviendo.

Si las cumbres de los montes se muestran muy claras, señal de buen tiempo.

Un cielo cubierto de nubes grises y uniformes, un frio del Norte y un frio penetrante, son señales de nieve.

La nieve fria y seca, indica continuacion de frio.

Si despues del viento sigue una helada blanca que se disipa en niebla, se prepara mal tiempo.

Si las estrellas pierden su claridad y su brillo ó aparecen rodeadas de un círculo, es señal de lluvia.

Si se muestran en gran número brillantes y claras, y en todo su esplendor, es indicio de buen tiempo en el verano y de frio en invierno.

Los truenos por la tarde, indican tempestad; por la mañana, viento; y al medio dia, lluvia.

Las nubecillas blancas que pasan delante del sol cuando este se pone, y se coloran de púrpura, verde y amarillo, etc., presagian la lluvia.

Pronósticos deducidos de los cuerpos terrestres.

Si la llama de la luz chispea, ó si su pábilo forma una geta, hay probabilidad de lluvia. Lo mismo que cuando el hollin se desprende y cae de las chimeneas.

Cuando se oye el mar mucho en tiempo sereno, señal de tempestad.

Si el agua de los pozos sale mas caliente que lo ordinario, indica humedad.

Si la brasa parece mas ardiente que lo comun y la llama mas agitada, es señal de viento.

Pero si la llama es derecha y tranquila, señal de buen tiempo.

Cuando la espuma del mar rueda sobre la superficie del agua indica tempestad.

Si se oyen de lejos las campanas, señal de viento próximo ó cambio de tiempo.

Los olores condensados (buenos ó malos), es decir, mas fuertes, son señal de lluvia.

El cambio de viento frecuentemente anuncia borrasca.

Si la sal, el mármol, el hierro y los vidrios se ven húmedos, si la madera de las puertas y ventanas se hincha, señal de lluvia ó de hielo.

Los vientos que comienzan a soplar durante el dia, son mucho mas fuertes y de mas duracion que los que empiezan por la noche.

Las heladas que comienzan con viento Este, son de mayor duracion.

Pronósticos deducidos de los animales.

Si los cuervos graznan por la mañana, señal de buen tiempo.

Cuando los patos chillan y vuelan sumergiéndose en el agua indican la lluvia y la tormenta.

Si los topes trabajan mas que de ordinario, pronostican tambien lluvias.

Asi como cuando las golondrinas vuelan rastreando por la tierra.

Los pichones que tardan en volver al palomar, pronostican tambien lluvia.

Cuando las moscas pican con tenacidad, indican lluvias, del mismo modo que cuando las abejas se agitan alrededor de las colmenas y acometen a los que se acercan.

Cuando muchas aves pequeñas se reúnen buscando alimento junto a poblado, señal de grandes heladas; del mismo modo que cuando las grullas vuelan en alto y no graznan.

Si se reúnen muchos mosquitos y dan grandes zumbidos despues de puesto el sol, indican buen tiempo.

Igualmente que cuando los palomos vuelan muchas veces de una parte a otra.

Si los peces saltan muy a menudo sobre el agua, señalan buen tiempo.

Cuando las golondrinas vuelan junto a la tierra ó el agua, tocándose con las alas, señal de vientos fuertes.

Si los ánades se alisan las plumas con los picos, indicio de viento.

Si las lechuzas chillan al ponerse el sol, señal de lluvia.

Cuando los bueyes pacen de prisa despues de haber llovido, denotan que lloverá mas.

En fin, cuando está próximo un temporal de lluvias, todos los animales dan señales evidentes de inquietud: los gorriones, las perdices y las aves de corral, se espulgan y alisan sus plumas; los gallos cantan a horas intempestivas; las bestias y en especial las ovejas, pacen mas que de ordinario; los bueyes se reúnen, las vacas aspiran con avidez el aire, los perros escarban la tierra, comen yerba, ladran y regañan; los cerdos esparraman su comida, y los gatos se lamen las manos y se las pasan por la cabeza.

CORTES.

SESIONES DEL 19.

Senado.

Empezó la sesion bajo la presidencia del duque de la Torre por la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor ministro de Gracia y Justicia subió de uniforme a la tribuna y leyó un proyecto de ley sobre cumplimiento de condenas, y nueva reglamentacion de la vigilancia de la autoridad sobre las personas que están sujetas a ella; otro reformando en algunos puntos la ley provisional para la aplicacion del Código penal, estableciendo entre otras cosas que no se permita libranza de prision bajo fianza a los presuntos reos de delitos de robo, hurto, estafa y atentado ó desacato a la autoridad cualquiera que fuese la forma ó manera en que se cometan.

El ministro de Ultramar subió tambien de uniforme a la tribuna y leyó un proyecto de ley fijando la responsabilidad criminal de los que hagan el tráfico de negros y de sus cómplices y encubridores.

El señor marqués de la Habana pidió al ministro de Ultramar que se trajesen a la comision que ha de entender del proyecto de ley que acababa de leer, los despachos que él habia remitido al gobierno siendo capitán general de la isla de Cuba sobre registro de fincas y autorizacion para desterrar, por medida gubernativa, a los que resultasen complicados en el tráfico de negros, para que los individuos de la comision los pudiesen tener en cuenta.

El señor ministro de Ultramar con-

testó que pediria dichos documentos, y si no habia inconveniente para el principio general de gobierno, como él creia, en traerlos a la comision, se traerian a ella.

El señor Pastor pidió al ministro de la Gobernacion que trajera al Senado una nota de las causas que se han formado a los periódicos por delitos comunes desde que se puso en ejecucion la ley de imprenta, y el estado en que se encuentran. Además pidió que se trajera un ejemplar de cada uno de los periódicos denunciados.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que haria lo que pedia el señor Pastor respecto al número y estado de dichas causas; pero no podria traer los periódicos denunciados, porque mientras estuvieran sujetos al fallo de los tribunales no podia dárselos ningun género de publicidad.

Entró en la orden del dia.

Congreso.

A las dos abrió la sesion el Sr. Rios Rosas.

Aprobóse el acta de la anterior por el escaso número de señores diputados que en el salón estaban.

El señor ministro de Estado ocupaba su asiento en el banco azul.

Dióse lectura del dictamen de la comision de incompatibilidades sobre la aptitud legal de varios señores diputados.

Juró y tomó asiento el Sr. Alarcón.

El Sr. Torrecilla preguntó al señor ministro de Fomento sobre la paralización que se notaba en las obras de una carretera; y si los trabajos que aun se hacian se iban a suspender.

El señor ministro de Fomento contestó que no sabia en aquel momento las vicisitudes por que pasaban las obras en cuestion; pero que se enteraria y lo pondria en conocimiento del señor Torrecilla.

El Sr. Perez de Molina anunció una interpelacion al gobierno sobre el estado en que se halla la prensa.

El señor ministro de Estado contestó que lo anunciaria a su compañero el de la Gobernacion.

El Sr. Catalina anunció una interpelacion sobre ciertas notas diplomáticas que se han publicado estos dias.

Seccion oficial.

La Gaceta del 19 publica el escalafon de los empleados dependientes del ministerio de Fomento, formado en cumplimiento a la octava disposicion del art. 16 de la ley de 25 de junio de 1864. El número de empleados comprendidos en este escalafon, asciende al total de 1,002.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

En la tarde del dia de ayer ha sido hallado un caballo en las tierras del cortijo del Ochavillo, de este término municipal. Lo que se anuncia al público a fin de

que la persona que se crea pertenecerle haga la reclamacion correspondiente a esta Alcaldia.

Córdoba 19 de Febrero de 1866.—El C. de Hornachuelos.

Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia se saca a pública subasta el suministro de la cera necesaria para la solemne procesion del Santo Entierro que ha de tener efecto el próximo Viernes Santo, bajo el tipo y pliego de condiciones que están de manifiesto en la secretaría municipal.

Las personas que quieran tomar parte en la licitacion acudirán a estas Casas Consistoriales de 12 a 1 del dia 2 de Marzo inmediato, a cuya hora ha de celebrarse el remate en el mejor postor.

Córdoba 20 de Febrero de 1866.—El C. de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Nos escriben de Santander que ha pasado otra semana mas sin dar la menor señal de una próxima reaccion favorable para aquel mercado, que desgraciadamente ha continuado durante estos siete dias, bajo la influencia, harto conocida, de la desanimacion y abatimiento que desde tiempo lejano le vienen caracterizando de una manera progresiva.

Los negocios estaban completamente paralizados y no se sabia que se hubiese llevado a efecto ningun contrato de importancia como no haya sido con el carácter de reserva que acostumbra a usarse en análogas circunstancias de calma.

Las transacciones en Banca han sido tambien pocas y de corta importancia, consideradas en conjunto.

Los cambios han sido algun tanto varios y no se podria decir con exactitud si han escaseado mas las ofertas que los pedidos de papel endosable, lo que da una triste, pero segura, medida de la limitacion de aquel movimiento comercial.

Un periódico de Barcelona anuncia que dentro de breves dias llegará a aquella ciudad el Excmo. Sr. D. Antonio Hurtado, que restablecido ya de su enfermedad volverá a encargarse del mando de la provincia.

La guardia civil de Igualada capturó uno de estos dias a un sujeto que habia intentado robar en la casa de campo de Esparraguera, llamada «Casa Estruch del Cairat». Parece que al ser puesto a disposicion del señor juez del partido de San Felin de Llobregat se supo que era autor de otros delitos que habian quedado impunes.

Efecto de un hundimiento que hubo el miércoles último en la vía férrea de Leon a Astorga, se rompió el tubo de la máquina y hubo cuatro ó mas heridos, dos de ellos maquinistas y uno ayudante de la empresa. Mucho nos alegraríamos que es-

(388)

—«La mujer de un carbonero, es mas estimable que la querida de un príncipe!»

—Concedido, dijo Auger; y Rousseau cuando escribia eso en un libro dedicado a Mlle. de Pompadour, era lo que ha sido muchas veces, un estúpido y nauseabundo animal! Pero mirad, sucederá que vuestra hija no será mujer de un príncipe, y será querida de algun carbonero.

—Aparta, tentador!

—¡Palabras! Creedme, consultad a vuestra hija; porque, si no yo, otro la engatusará, y menos ventajosamente; os lo aseguro. Resumo, pues: Oferta de un príncipe; omnipotencia de un príncipe; riquezas de ese príncipe; cualidades personales del dicho príncipe capaces de seducir a la joven sin que yo intervenga en ello, y aunque vos intervengais; misterio, seguridad, fortuna sin escándalo. En una palabra, ventajas todo, sin disgustos ni eventualidades, proteccion para vuestras obras, que no correrán ya el peligro de ser quemadas

(389)

por mano del verdugo, pensiones, distinciones, destinos... Veamos, si os agrada viajar...

—Nada de eso me agrada, ¿lo ois?

—¡Diablo, sois muy difícil! ¿Qué queréis, pues?

—Quiero que mi hija se case honradamente.

—A eso llegaríamos por un camino de flores.

—¡Oh, oh! dijo Rétif.

—No hay, oh, oh! Vuestra hija se casará, yo os doy mi palabra.

—¡Cómo! mi hija se casará despues de deshonrada, con la aceptacion de vuestra oferta?

—¡Deshonrada! ¿vais a seguir siempre sirviéndolos de esa palabra absurda?

—Me sirvo de ella porque es la única que expresa mi pensamiento.

—¡Eh! querido señor, eso prueba que vuestro pensamiento es tan absurdo como la palabra. Las señoritas como Mlle. Pura no se deshonran con aceptar el amor de un príncipe, ¿lo ois? Ahora

(392)

—O que si establezco el sitio delante de Mlle. Pura, ó mas bien delante de su casa...

—Se defenderá.

—Me dáis lástima.

—Y vos no me dáis miedo,

—¡Adiós, pues! Voy a atacar a la muchacha.

—¡Hacedlo.

—Tendré viejas que subirán aquí.

—Yo soy viejo y trataremos de igual a igual.

—Tendré mandaderos.

—Yo mismo abriré la puerta.

—El príncipe vendrá.

—Yo le abriré.

—¿Y despues?

—Le avergonzaré de su amor.

—¿Y cómo?

—Con discursos tales como no los ha oido nunca, ni vos tampoco, M. Auger.

—Le aburriréis, y se irá!

—Precisamente, y se irá!

—¡Vamos, sois hombre de ingenio, M. Rétif, y habrá mérito en combatir contra vos.

(385)

—¡Horror! dijo el novelista con un gesto lleno de magestad teatral.

—En primer lugar, continuó Auger; el príncipe en cuyo nombre estoy hablando es encantador.

—Entonces, dijo ingenuamente Rétif, no es M. de Provence.

—Pasemos.

—No, señor, al contrario, ¡defengámonos aquí! ¿Qué diria mi amigo monsieur Mercier que me ha proclamado el mas virtuoso de los hombres?

—¡Ah! si, hablemos un poco de monsieur Mercier: hé aqui otro señor moralista; un hombre que nada respeta, que encuentra que M. Raime y M. Despreaux han perdido a la posita francesa, y que hace tragedias en prosa a propósito; ¿habéis leído su última produccion, señor virtuoso? ¡Carlos II, rey de Inglaterra en cierto lugar! Esto es una cosa linda. Cásputa, caballero; qué feliz sois en tener a M. Mercier por amigo, y cuánto os envidio esa felicidad.

—¡M. Auger!

—¡M. Auger!

—¡M. Auger!

—¡M. Auger!

—¡M. Auger!

tos desgraciados sucesos no se volvieren á repetir una vez abierta la via á la explotacion.

Dicen de Zaragoza que el Ebro ha tenido una crecida muy regular. Con este motivo todos los barcos que se hallan detenidos en el rio, han desplegado sus velas, tomando rumbo hácia sus respectivos destinos.

El telegrafista mayor D. Enrique Bonet, inventor de un aparato telegráfico, ha construido, auxiliado por la direccion del cuerpo, en los talleres de la misma, cuatro aparatos de su sistema, y tiene ya instruidos algunos telegrafistas, con objeto de que pueda montarse una linea por via de ensayo. Dichos aparatos aventajan á los que actualmente se emplean, en que éstos no pueden transmitir mas de catorce palabras por minuto en las mejores condiciones, al paso que el del señor Bonet alcanza á transmitir veintiseis en las mismas circunstancias.

Deseamos ver pronto el resultado del ensayo, y tendremos un gran placer en que este sea tan satisfactorio como es de esperar, tanto por las ventajas que proporcionaria al público, por la mayor rapidez en las comunicaciones, como por ser invencion de un español.

La refundicion de las direcciones de Beneficencia y Sanidad, propuesta en el proyecto de ley de presupuestos, no se llevará á cabo hasta que haya de regirse esta disposicion en el próximo año económico.

En el ministerio de Fomento parece que se trabaja activamente en la redaccion de un nuevo proyecto de ley de Bolsa por el cual desaparecen los actuales corredores y se aumenta el número de los agentes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 19.—Florenca, 18.—Con motivo de la discusion sobre el ejercicio provisional, el ministerio de Victor Manuel ha declarado que quiere conocer la opinion del Parlamento italiano respecto al gobierno; que quiere en fin un voto de confianza ó de censura.

Nueva-York, 7.—El 31 de enero ha partido de Matamoros para Méjico el cónsul español, acompañándole uno de los oficiales del general Mejía.

Se cree que lleva una mision importante.

La situacion monetaria de la plaza de Paris no se ha modificado de manera que autorice inquietudes de ningun género. El balance del Banco de Francia acusa un aumento considerable en la caja, que demuestra cuánta razon ha tenido este establecimiento de crédito para romper con la tradicion, dejando subsistente la diferencia de 3 por 100 entre el tipo de su descuento y el del Banco de Inglaterra.

Ha muerto el patriarca de los armenios católicos. La residencia del patriarca estaba en el Líbano y su jurisdiccion comprendia la Siria, el Kurdistan, la Mesopotamia y la Arabia.

Las últimas noticias de Bolivia alcanzan al 2 de enero y dicen que el ejército insurrecto se encontraba en Oruro,

capital del departamento de este nombre, situado al Sur del de Paz. El general Melgarejo, presidente de la república, habia partido con tropas del gobierno para librar batalla á los insurrectos. Esperábase con impaciencia el resultado de la lucha. La mitad del país estaba insurreccionado y las fuerzas del presidente legal ocupaban la otra mitad. Este estado de cosas eternizaba la guerra civil, arruinando el comercio extranjero que deseaba una solucion cualquiera.

Una autorizada correspondencia mercantil de Paris del 15 de este mes, cree que el periodo que se atraviesa es de indecision, que proviene de las recientes decepciones á que ha dado lugar la baja de los valores extranjeros. Su recuerdo está demasiado vivo para que no influya en las disposiciones generales del público. Se sabe los valores que deben repudiarse, pero se ignora los que deben tomarse. La depreciacion que se ha desarrollado de una manera inesperada en las obligaciones mejicanas, ha dado un motivo mas á los en que se fundaba la desconfianza. Esta tendencia á un escepticismo exagerado, solo tiene de bueno que reconcentra los capitales en la renta, como revela la progresion constante de su cambio.

El gobierno prusiano acaba de presentar á la Cámara de diputadas un proyecto de ley sobre coaliciones que en sus disposiciones esenciales es parecido al que está en vigor en Francia.

En el ministerio italiano de Instruccion pública siguen con actividad los preparativos para los proyectos de ley, y próximamente presentará el señor Berti á las Cámaras los concernientes á la reorganizacion de las enseñanzas primaria y secundaria. La parte mas importante de esas necesarias reformas es seguramente la que se refiere al desarrollo de la instruccion elemental. A este propósito, en los proyectos formulados por el ministro de Instruccion pública, han recibido sancion dos principios que dominan en las instituciones de los pueblos libres: los de la instruccion gratuita y obligatoria.

El acontecimiento de la última semana, dice una correspondencia comercial de Paris, ha sido la suscricion á las acciones del crédito moviliario francés. Las del crédito moviliario español han descendido, sin duda á consecuencia de los acontecimientos políticos de la Península. Los demás valores de las diferentes compañías de crédito, unos permanecen estacionarios, los mas, y otros, los menos, tienden á una saludable progresion. Las acciones y obligaciones de los ferrocarriles franceses cierran en alza.

El cónsul general de España en Smirna participa al ministerio de Estado con fecha 28 de enero último que de la última cosecha de algodón han ido á aquel mercado unas 20,000 pacas, que se han exportado casi todas para los países consumidores, entre los que figura España, embarcándose directamente para la Península en un vapor español 1,200, y otras 1,800 via de Marsella. Las citadas 20,000 balas representan sobre la mitad del producto de la última recoleccion de la Anatolia por haber sido mucho menor de lo que se creyó en un principio, segun resulta de noticias fidedignas. Los precios eran 960 á 1,030 piastras el quintal turco, equiva-

lente á 123 y media libras españolas, correspondiendo 26 piastras á un peso fuerte español.

El gobierno de los Estados Unidos, fiel á la política de estricta neutralidad que ha prometido guardar en el conflicto hispano-chileno, ha dado las órdenes convenientes para detener á un buque titulado «La Estrella» comprado por el gobierno chileno á la industria privada en aquel país.

El gobierno austriaco ha indultado á los que hace dos años fueron condenados en Venecia por causas políticas.

Dicen de Viena que es cosa decidida la retirada del conde Belcredi. Por lo demás se consideraban prematuros los rumores que habian corrido acerca de un cambio total de ministerio.

En Italia se han verificado con gran animacion las fiestas del Carnaval. En Florenca, además de los bailes de máscaras que se celebran todos los sábados, como los de la Opera en Paris, hay el famoso Coso, es decir, un largo paseo, en el que cada uno ostenta su lujo en los trenes. En Turin tambien ha tenido el Carnaval mucha animacion, y los italianos se han alegrado de esto en gracia al interés de Turin, que necesita un desquite para su comercio por la pérdida de una parte de sus habitantes. En Milan el Carnaval goza ciertas licencias, y puede prolongarse mas que en otros puntos, bajo el nombre de «Carnavalone».

Un despacho de Berlín de 15 de este mes asegura que el gobierno prusiano ha resuelto enviar á Viena sus proposiciones para el arreglo definitivo de la cuestion de los ducados, proposiciones que pondrán á prueba la alianza del Austria.

Nos escriben de Nueva York que el rumor que se habia hecho circular acerca de la cesion á los Estados Unidos de una de las islas que los daneses poseen en las Antillas, no estaba desmentido de todo fundamento. El gabinete de Washington, no habia hecho gestion alguna en este sentido, pero la Rusia, cuyas relaciones con los Estados Unidos no pueden ser mas intimas, se habia encargado de negociar este asunto con la corte de Copenhague. Dinamarca, como hemos dicho, ha rehusado.

El ayuntamiento de Venecia ha presentado su dimision, despues de haberse negado á votar los subsidios impuestos por el gobierno para el teatro Fenice.

Nos escriben de Brest que el comandante del buque peruano «Huascar» habia querido enganchar algunos marineros franceses para completar su tripulacion, pero la autoridad de marina se habia opuesto tenazmente, llegando hasta amenazarle por escrito.

El «Huascar» es una corbeta acorazada construida en Inglaterra.

Escriben de Berlin que el ministerio prusiano ha abandonado por un momento la idea de cerrar la Cámara. Sin embargo, se cree que la tregua no seria larga, y que durante ella el ministerio presentaria algun proyecto que obligase á la Cámara á discutir la cuestion de los ducados.

En Hungría es evidente ya que ha

estallado una completa escision entre el elemento aristocrático que forma la Cámara alta y el elemento popular. Las dos Cámaras están en radical oposicion, y cada una de ellas presentará un mensaje diferente en contestacion al discurso del trono. Sensibles son estas disensiones cuando se trata de un país que inspira tantas simpatías como la Hungría.

Mr. Cardvell ha presentado á la Cámara de los comunes de Inglaterra un proyecto de ley para la administracion de la Jamaica, en el cual se establece por tres años para aquella isla un gobierno parecido al de la Trinidad.

La situacion comercial no presenta por el momento aspecto muy satisfactorio en Paris. Los azúcares continúan encalmados y el refinado con tendencias á la baja. En cereales continúa tambien la calma: 86 arrobaos se han presentado la semana última sin variacion alguna y del resto 25 con alza y 33 con baja; compradores y vendedores se mantienen á la expectativa. En vinos y aguardientes, tampoco hay animacion, salvo una muy ligera en Paris.

En cambio la fabricacion se mantiene con bastante actividad. En Lila las fábricas de lienzos apenas pueden satisfacer los pedidos. Reims, á pesar de haber elevado los precios continúa recibiendo pedidos importantes, y en Roubaix, Tournai y Vianne abundan los compradores.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

RECTIFICACIONES.

En el Boletín oficial núm. 176 del 20 de Enero último, al anunciarse la subasta para el 22 del corriente de una suerte de olivar, conocida por Molina el Chico, término de Montilla, núm. 1962 del inventario y 333 de permutacion, no se expresó el número de olivos que contiene, y se dice está arrendada en 34 escudos 100 milésimas, por los que se capitalizó en 767 escudos 300 milésimas que se señalan como tipo para la subasta, en lo cual se ha padecido un error; en primer lugar, el olivar se compone de 110 pies, y la renta consiste en 3 escudos 400 milésimas, cuya capitalizacion asciende á 76 escudos 500 milésimas, y siendo mayor que la tasacion, que ha sido de 374 escudos, éste es el verdadero tipo para la subasta.

En el Boletín oficial núm. 181 del 27 de Enero último, al anunciarse la subasta para el día 28 de Febrero corriente de una haza radicante en la cañada de la Botica, término de Lucena, núm. 1092 de inventario y 1276 de permutacion, de los bienes del Clero, por una omision involuntaria no se expresó la cabida, y esta consiste en 2 fanegas, equivalentes á 1 hectárea, 25 áreas y 21 centiáreas.

En el Boletín oficial núm. 185 del 1.º de Febrero corriente, se anuncia la subasta de fincas para el día 3 de Marzo próximo, radicantes en el término de Aguilar, y por un error, se dice en la cabida del anuncio, que pertenecen al partido de Lucena, y debe entenderse que es el de Aguilar.

En el Boletín oficial núm. 186 del 2 de Febrero corriente, al anunciarse la subasta de fincas para el 14 de Marzo próximo, se dice que el lugar llamado Torre-Bermuja, la alta, núm. 12074 de inventario y 45 de permutacion, radicante en la Sierra, término de Córdoba, está sin arrendar, y se capitaliza por la renta de 80 escudos que le señaló el perito en 1800 escudos, y debe entenderse que la finca se halla arrendada á don Ángel Bo-

nilla en 45 escudos, por los que la capitalizacion asciende á 1012 escudos 500 milésimas.

En el mismo Boletín se anuncia la finca rústica de menor cuantía, núm. 2075 de inventario y 46 permutacion, que es una suerte de tierra montuosa, al pago de la Palomera, término de Córdoba, y se dice, por un error, que está sin arrendar, y no es así, que la lleva arrendada don Ambrosio Crespo en la renta de 10 escudos, por los que se halla capitalizada.

Lo que se anuncia al público para general intelgencia.

Córdoba 16 de Febrero de 1866.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Gaceta.

—Es útil.—Reconocida la utilidad de que los terrenos que hay á la margen izquierda del Guadalquivir en el tablozo de las Damas y las casas del campo de la Verdad esten desdobladas por una fuerte alameda, que al mismo tiempo sirva para mejorar el aspecto de aquellos lugares, se trabajó hace años con este objeto, trabajos que no fueron concluidos y que abandonados se han perdido por completo. Si hoy se hiciera algo, no solo los que directamente pueden aparecer como interesados, sino el público todo quedaria reconocido.

—Los cafés.—Hace algun tiempo que estos establecimientos van poco á poco convirtiéndose en mercados, donde los concurrentes en vez de pasar un rato de agradable conversacion con sus amigos, se ven en la necesidad de ocuparse en contestar á los músicos que demandan el premio de su ruido, á los hebreros con babuchas, á los fosforeros, y á otras muchas personas que en los cafés han establecido su comercio. Este abuso va ya disgustando á los concurrentes.

—El vigia.—Con la amistad y el amor—el hombre vive en el mundo.— Muchos amigos es poco, —y un solo enemigo es mucho.

—Agradecidos.—El empedrado de la entrada á la plazuela de Seneca por el calle de Ambrosio de Morales se está componiendo en totalidad, con lo cual desaparecerán los baches que hacian temible el paso y de cuyos peligros nos lamentamos hace pocos dias. Damos las gracias á quien haya dispuesto esta oportuna composicion.

—Desgracia.—Ayer fué atropellada por un carruaje una jóven que salia de su casa ó de hacer alguna visita en la calle de Letrados. Inmediatamente se le aplicaron todos los cuidados que su estado exigia, y hoy se encuentra sumamente aliviada, con fundadas esperanzas de que no le quedará otro recuerdo de este suceso que una ligera imperfeccion en el rabo. Afortunadamente la gata de que nos ocupamos, á pesar de hallarnos en Febrero, no se encuentra en estado interesante.

—Siga.—La obra de la fachada del Galápagos continúa con actividad, y muy pronto es de crear que quede despejada y con esto mejora aquella importante via.

—Cinco dedos.—Por el señor Gobernador civil interino de esta provincia se han dictado varias disposiciones para la captura de cinco desconocidos que en la madrugada de uno de los dias últimos robaron á José Ramon Sanchez, dueño de la posada de la villa de Aznalcollar, tres

—Teneis razon, nuestra conversacion es un negocio, y un negocio serio; no nos dejemos llevar por esa figura retórica que se llama ironia; por otra parte, reflexionad bien, querido Sr. Rétif: vengo benignamente á suplicaros que consintais en una cosa, cuando, en rigor, puedo prescindir perfectamente de pediroslo.

—¿Qué? —Es claro; os digo que vengo de parte de un príncipe, es decir, de un hombre poderoso; mi príncipe no tiene que hacer mas que quitaros vuestra hija, y veremos si para esto es necesario vuestro permiso.

A estas imprudentes palabras, imprudentemente pronunciadas, Rétif se arrojó de la cabeza el gorro de terciopelo, y pisoteándolo, en un peroxismo de cólera, exclamó:

—¡Quítame á mi hija! ¡Que vengan! ¡Ah! ¡los señores, los príncipes, los opresores, los tiranos!

—Ta, ta, ta, querido Sr. Rétif, dijo Auger con tono burlesco; volveis á las

ser un honrado obrero, en vez de ser lo que sois, ¿ois? ¡un instrumento de perdicion, de lágrimas y de deshonra! Hé aquí lo que, á mi vez, tenia que decir, M. Auger; despues me queda que añadir una cosa; y es, que como ya nada necesitais, ni yo he necesitado nunca de vos, lo mejor es separarnos.

—Con mucho gusto, mi querido señor Rétif; porque, en verdad, no sois mas divertido cuando predicais que cuando escribís; pero nuestra separacion, en los términos que decis, me va á obligar á significaros una cosa.

—¿Cuál? —Una cosa dolorosa.

—Decidla, estoy esperando.

—Que os declaro la guerra.

—Declaradla.

—Y que á la manera de los generales que hacen intimaciones á una plaza fuerte, os miro desde este momento como buena y debidamente intimado.

—Sea.

bien, muchos que no se hubieran casado con vuestra hija; sabiendo que no tiene nombre ni fortuna, se darán con un canto en los pechos por casarse con ella viéndola adornada con elegancia y buenos modales y dotada con treinta mil libras lo menos... Vámos, ya os estais tapando los oidos como los compañeros de Ulises al canto de las sirenas. ¡Ah, querido mío! Los papás y las mamás que no oian otra cancion en tiempo de nuestro muy amado rey Luis XV, se acostumbraeron á ella perfectamente.

—Caballero, dijo Rétif, por cierto que sea lo que habeis dicho, ya, gracias á Dios, no estamos en ese tiempo: Luis XV murió como habia vivido, y ya, gracias al cielo, estamos en vias de regeneracion. Dejad, pues, de tentarme como lo hacéis, M. Auger, porque la tentacion es inútil y solo dará por resultado confusion para vos: si alguna verdad tengo que deciros, y algun consejo que daros, la verdad es que desempeñais un villano oficio, M. Auger; el consejo, que haria bien en cambiarlo por otro, y

vulgaridades, todo eso ha sido dicho y escrito algunos centenares de veces desde Juvenal á Juan Jacobo Rousseau, desde Diderot hasta Tácito. ¡Tened cuidado querido señor Rétif, tened cuidado!

—¡Amotinaré á los vecinos! gritó Rétif.

—Os haremos prender como subvertidor de la tranquilidad pública.

—Escribiré contra el príncipe.

—Os conduciremos á la Bastilla.

—Algun dia saldré de la Bastilla, y ese dia...

—¡Bah! sois viejo, y la Bastilla durará mas que vos.

—Puede ser, respondió Rétif con un tono que hizo á Auger estremecerse.

—En fin, rehusais lo que todos nuestros grandes señores sollicitaban en tiempo de nuestro bien amado rey Luis XV?

—Yo no soy un gran señor.

—¿Preferis que el primer gelopín que llegue se apodere de vuestra hija á dársela á un príncipe?

mil reales en dinero y varias prendas de ropa. Bien hecho. El Excmo. Ayuntamiento de esta capital ha acordado se proceda a la limpieza del triunfo de San Rafael...

Antonio de Alarcon. (Continuacion.) Grabados.—Massimo d'Azeglio.—Italia: El cortejo fúnebre del Principe Oddone...

can extraordinariamente entre los periodistas en América, Italia, Francia y Alemania. No nos gustaria mucho que ese modo de discutir, puesto en práctica por los sacerdotes de la opinion pública...

además se han encontrado instrumentos diversos, puntiaguados y contundentes, de diversos, vasos de arrolla, peines de asta de ciervo, un anzuelo de colmillo de jaball, etc.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes '33 cabezas de ganado vacuno', '75 id. de lanar y cabrio', 'Total consumo', 'Movimiento de la bolsa de quiebras', 'Existencia a fin de la semana anterior', 'Suplemento hecho en la presente', 'Existencia que resulta para la entrante'.

Boletin religioso.

—Hoy.—La Catedra de S. Pedro en Antioquia. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Capuchinos. —Durante la cuaresma y hasta el sábado de Ramos, habrá ejercicios espirituales...

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia parroquial de S. Miguel el día 23 del corriente en sufragio por el alma de la Sra. Doña Maria del Carmen Perez de Guzman de Peña (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de ocho reales.

SECCION COMERCIAL

Mercados. BOASA DE MADRID. Cotizacion oficial del 3. Cereales. Trigo 300 fanegas de 52 a 3 rs. Cebada 100 fanegas de 00 a 60.

Biligerencias. Madrileña. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado calle de la Libreria núm. 22, se ha trasladado a la calle de Luciano núm. 14.

Otros carruages. Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, S. Pedro, S. Andrés, S. Juan, S. Miguel, S. Antonio, S. Francisco, S. Isidro, S. Sebastián, S. Juan de Dios, S. Juan de los Rios, S. Juan de los Baños, S. Juan de los Baños, S. Juan de los Baños.

FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Ferrocarriles. De Córdoba a Sevilla. Sale el primer tren a las 8 de la mañana, llegando a Sevilla a las 12 y 37 minutos. De Sevilla a Córdoba a las 3 y 11 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cadiz.

Postas Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los dias impares a las 2 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche. Precios a Santa Cruz, Berlina, 297 rs. Interior, 287. Rotonada, 201. Cupé, 189. Su administracion esquina a la Cuesta de Lujan.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miercoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez.

FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Interesante. Se acaban de recibir en el establecimiento de D. Bartolomé López...

Contrata. Debiéndose continuar la obra de la fachada de las casas de la calle del Gran Capitán...

Arrendamiento. El 28 del actual se subasta privada ante el notario D. Manuel Portera...

Venta. Se enajena la casa-huerto número 12, situada en la calleja del Peral...

Arrendamiento. Se hace desde el día de varias habitaciones y de tres cuartos...

Conservas. En la calle de Almona número 23, esquina a la de Carreteras...

Ferro-carril de Córdoba a Málaga. Servicio Comercial. Los señores viajeros...

Garbanzos. Venta de garbanzos superiores espadados en la plaza de las Doñas...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Añot y Lopez, despues de competir en su clase...

Venta. Se vende un carruaje elegante en perfecto estado, llamado Victoria...

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arriendan los cortijos nombrados Barriobueno...

Colocacion. Blas Maza, de edad de 26 años, desea tener colocacion...

Perdida. Quien tenga noticia del paradero de un caballo cerrado, castaño, rabicano...

Perdida. En la mañana del día 20 del corriente ha desaparecido una burra...

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados...

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

En Sevilla, plaza del Pan número 4, esquina a calle Coniterias números 1, 2, 3 y 4.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel...

Arrendamiento. El 28 del presente mes, a las doce de su mañana y ante el notario D. Manuel Portera...

Perdida. El 6 del actual se ha extraviado en la Campuñola baja término de esta Capital...

Arrendamientos. Se arriendan las casas número 403 calle del Sol, y la del número 88 calle de S. Fernando...

Mampuesto muy bueno. Puesto en las obras, a 2 1/2 rs. carga. Se dará aviso en la calle Arco Real número 4...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día 24 del próximo mes de Junio una casa muy decente...

Venta. Se vende una huerta en el río de Cabra, sitio vado de Castro...

La Violeta. Revista de educacion, literatura, ciencias, teatro y novelas...

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instruccion publica, y declarado para uso de las escuelas...

La variedad de su redaccion le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias...

Precios de suscripcion: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82. Provincias: seis meses 3 rs., un año 100.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando número 34...

Graneros. Se arriendan dos y una cuadra con doce plazas, en la casa número 25, plazuela del Vizconde...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el lagar del Soldado, situado en la sierra...

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.

DENTISTA MECÁNICO. DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DENTISTA MECÁNICO. Ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos...

LA FAMA CORDOBESA. Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases...

BARAJAS. Fábrica de barajas finas de don Segundo Chacón...

GARBANZOS. En la plaza del Gran Capitán número 14, esquina a la de Gondomar...

SANTA CÁNDIDA. Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día 6 desde S. Juan una casa principal acristalada...

Venta. Se venden una carretela, guarniciones y libreas y un piano...

Arrendamiento. Desde el día 6 desde S. Juan próximo se arrienda la casa principal...

Venta. En la casa principal conocida por el Bailío en la calle Pedregosa...

Venta. Se hace de 60 alamos negros en la plaza del Pozo, situada en el primer ruedo...

Perdida. La de unos papeles de escritura de una casa con unos cuantos recibos...

Granero. En la carrera de la Puerta Nueva, número 34, se arrienda un granero...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el cortijo de Torre Adulá, situado en la campiña...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda para casa de vejez la casa número 30...

Venta. Se vende un piano horizontal en muy buen estado...

Venta y arrendamiento. Desde el día se hace del cortijo nombrado Roman, con casas de leña...

Subarriendo. Con permiso de su dueño se subarrienda el cortijo del Cabuelo del Genovés...

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. En subasta privada que se verificará el día 3 de Marzo próximo...

Beneficio al público. En la horchatera madrileña situada frente de S. Andrés...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 42 calle del Baño...

Venta. Se vende una cama de caoba, de medio uso, para matrimonio...

Venta. En el lagar de Don Inigo, sito en la sierra de este término...

Almoneda. Se hace de varios muebles, y entre ellos un magnífico reloj de bronce...

Venta. Se vende una góndola de camino, un charabanc y un carro de varas...

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Venta. En la calle de Lineeros número 84 se venden tablas y banquillos de pino.